



Obtenida la mayoría suficiente para restringir el uso del fipronil en la Ue

Comunicado de prensa – Bruselas 17.07.2013

Los países de la Unión europea han decidido apoyar la propuesta de la Comisión europea, de restringir la utilización del fipronil (1). La decisión se ha tomado tras la presentación de los resultados del estudio de evaluación del fipronil realizado por la Efsa, que ha demostrado que las semillas tratadas con pesticidas a base de fipronil comportan un riesgo agudo para las abejas (2).

En el Comité organizado el 16 de julio sobre la cadena alimenticia y la salud animal, 23 países votaron a favor de la restricción, 2 en contra (Romanía y España) y 3 se abstuvieron (Reino Unido, República Checa y Eslovaquia). La restricción se aplicará a aquellos cultivos en los que se usa el fipronil en el pildorado. Se autoriza el uso únicamente para tratar semillas de cultivos en invernaderos. Las medidas aprobadas se aplicarán a partir del 31 diciembre 2013, y se volverá a revisar la restricción dentro de dos años.

Para el Coordinamiento apístico europeo (Ebc: European beekeeping coordination), la restricción del uso del fipronil es un importante paso adelante para proteger las abejas. Sin embargo, el mejor modo de tener bajo control el riesgo es no utilizar pesticidas de amplio espectro, sistémicos y altamente persistentes en el ambiente como es el caso del fipronil (3).

La aplicación de esta medida, tardía y parcial, demuestra que de nuevo los productores de pesticidas han presentado una selección de datos científicos a su favor. Es taxativamente necesario actualizar constantemente los métodos de evaluación del riesgo que permiten la autorización de moléculas, especialmente cuando estas afectan gravemente la salud humana y el ecosistema. Los estudios de evaluación deben ser públicos, realizados por entidades independientes y totalmente fiables. Se debe evitar rigurosamente cualquier daño a las abejas y al resto de los polinizadores.

Como ha sucedido en el caso de los neonicotinoides, la decisión de la Comisión tiene como objetivo reducir el riesgo que el fipronil comporta para las abejas reduciendo la exposición al producto, pero no aborda de forma global la mejora de la salud de las abejas. Sólo si se aplican medidas de mayor magnitud, como por ejemplo redirigir el actual modelo agrícola, usando como base la agro-ecología para obtener soluciones alternativas, se podría obtener una mejora general de la salud de los polinizadores.

(1) Comunicado de prensa de la Ue (EN) http://europa.eu/rapid/press-release_IP-13-708_en.htm

(2) Resultados de la revisión del sistema de evaluación del riesgo para las abejas del principio activo fipronil (EN) - <http://www.efsa.europa.eu/en/efsajournal/pub/3158.htm>

(3) Datos y hechos para crearse una opinión fundada sobre el fipronil (EN). <http://bee-life.eu/medias/temp/3072013-coeur-factsheet-fipronil.pdf>

Para obtener más información contacta : Francesco Panella, portavoz del Coordinamiento apícola europeo Tel: +32 10 47 16 34, coeur@bee-life.eu - www.bee-life.eu